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Cet arbre de nos espaces 
publics et de nos jardins de 
garrigue ! 
Le nom Micocoulier est un 
mot provençal. En grec 
moderne il s’appelle 
mikrokukki, mikrokoukouli 
ou melikoukkia. Ce nom a 
été emprunté par l’occitan 
au grec médiéval et il a subi 
quelques transformations 
phonétiques. 
.Résistant bien à la pollu-
tion, on l’utilise comme 
arbre d’alignement ou 
comme arbre d’ornement 
dans les communes du sud 
de la France, notamment à 
Nîmes dès le XVIIIe siècle. Enfin, le mico-
coulier se prête très bien à la réalisation de 
bonsaïs très esthétiques. 
  
Le micocoulier de Provence peut vivre 
jusqu’à à 600 ans, il prend un port arrondi 
et étalé et peut atteindre 15 à 25 m en hau-
teur et 8 à 10 m en diamètre. Élancé et 
régulier, le tronc qui atteint facilement 1 m 
de diamètre,. Il est recouvert d’une écorce 
grise marquée de protubérances qui 
ressemble à celle du hêtre. Ses racines 
sont profondes. 
Cet arbre donne, au printemps, de petites 
fleurs vertes pollinisées par le vent,  Char-
nus, les fruits (drupes), renferment un 
noyau gros et dur, et sont très appréciés 
par la faune. 
 Bien adapté au climat méditerranéen, il 
tolère les périodes de sècheresse. Il peut 
supporter les climats plus froids avec des 
gelées courtes de -10°C à -15°C.  
« Son feuillage très fourni produit un petit 
effet glaciaire très appréciable l’été. Sous 
l’arbre, la température peut baisser de près 
de 10 degrés. » 
« Comme le lierre, il produit des petites 
baies, les micocoules, qui sont une 
ressource alimentaire pour les oiseaux, en 
automne et durant tout l’hiver », Les fau-
vettes à tête noire, par exemple, font des 
orgies de micocoules, ainsi que les 
écureuils. 
Les humains aussi tirent benefice de ces 
fruits comestibles.  Le noyau est très riche 
en lipides, une poignée apporte les bons 
acides gras.  Les feuilles généreuses en 
minéraux et vitamines sont remplies de 
tanins.  Les micocoules, sont consommés 
depuis l’Antiquité comme en attestent des 
fouilles archéologiques réalisées en 
Ardèche. Ils peuvent être consommés frais, 
séchés ou transformés en confiture, com-
pote, vin et même vinaigre. Les fruits du 
micocoulier sont encore parfois utilisés 

pour fabriquer des 
desserts et des produits de 
boulangerie. 
Les jeunes feuilles peuvent 
être consommées fraîches 
en salades, tandis que les 
parties plus matures sont 
utilisées pour la prépara-
tion d’infusions après 
séchage.  
Les feuilles, les fleurs et 
l’écorce du Micocoulier de 
Provence ont des pro-
priétés bénéfiques pour la 
santé humaine. En 
médecine traditionnelle, on 
les utilise pour traiter di-
verses affections telles que 

la toux, les problèmes digestifs, ou encore 
pour aider à résorber les inflammations. 

Le feuillage pouvait servir autrefois de four-
rage et la racine fournissait une teinture 
jaune. 
Le bois de cet arbre est réputé pour sa 
dureté, sa résistance et sa durabilité. On 
l’utilise ainsi pour la fabrication de meubles, 
d’outils agricoles et outils de jardins mais 
aussi pour tous les jours comme des 
manches à balais, des flûtes, etc.  
A Sauve, ses branches aux formes partic-
ulières servent à fabriquer des fourches 
depuis des siècles. Le Conservatoire de la 
fourche de Sauve fait d’ailleurs découvrir la 
culture et la fabrication de fourches en bois 
de micocoulier.  
En 1688, les producteurs se regroupent 
préfigurant ainsi les futures coopératives 
agricoles. Ces célèbres fourches, de tailles 
différentes, approvisionnaient les écuries 
royales, impériales puis républicaines. Elles 
étaient exportées jusqu’en Algérie pour les 
travaux agricoles. 
 
Jacques Prévert a célébré notre bel arbre : 
Antibes rue de l'Hôpital 
où l'herbe à chats surgit encore indemne 
entre les pavés il y a un grand micocoulier 
Il est dans la cour de l'asile des vieillards 
Hé oui c'est un micocoulier dit un vieillard 
assis sur un banc de pierre contre un mur 
de pierre 
et sa voix est doucement bercée par le 
soleil d'hiver 
Micocoulier, ce nom d'arbre  
roucoule dans la voix usée… 

Edito Histoire de quartier 
Tout est bon dans le micocoulier !Il est nécessaire dès cette rentrée d’évoquer les prob-

lèmes du comité de quartier qui de façon récurrente 
se posent après l’assemblée générale de juin !  la par-
ticipation des habitants du quartier diminue d’année en 
année, les adhésions certes, sont encore là, mais la 
présence des personnes est vraiment problématique ;  
ce n’est pas une particularité locale, le monde associ-
atif vit une désaffection réelle de bénévoles impliqués 
dans la vie sociale ! il n’y a participation que si de gros 
problèmes se posent, et nous n’avons pas sur la 
Cigale de grosses difficultés ! Cependant les amélio-
rations de notre cadre de vie concernent chacun de 
nous et l’importance de les mettre en évidence est là, 
pour la voirie et la circulation, les nuisances possibles, 
la sécurité…;  la mairie nous écoutera avec plus ou 
moins de diligence suivant que nous serons plus ou 
moins vigilants et plus ou moins nombreux à nous 
manifester. 
Nous pouvons proposer des animations et des sorties 
mais il apparait que peu de monde semble intéressé 
et nous avons annulé la dernière proposition de ce 
printemps faute d’inscriptions de personnes ex-
térieures au  bureau du comité. Nous ne souhaitons 
pas faire des sorties entre seuls membres de ce bu-
reau. Il est vrai que je n’étais personnellement pas 
disponible pour des problèmes accidentels de mobilité 
mais cette visite aurait malgré tout été possible ! 
 
Le vide grenier à Galaxie avait du être reporté à juin,  
également par manque d’inscriptions en mai. 
Nous proposerons une date avant les fêtes de fin d’an-
née afin de  vous rencontrer les plus nombreux possi-
ble et envisager avec vous des réponses  à vos 
attentes, afin de créer plus de liens entre nous , habi-
tants nouveaux et anciens de ce quartier. D’ici là nous 
sommes à votre écoute et disponibles les 1ers et 
3èmes  lundis du mois à 18h30 à la salle de la cigale 
( à coté de l’école primaire). 
Les associations et ateliers liés au comité ont bien dé-
marré : atelier informatique avec Laurent et gymnas-
tique avec Geneviève, jeux de société avec Josette ; 
les inscriptions sont encore possibles ! 
 
Pensez toujours à vous informer sur le site du quartier : 
http://comite-quartier-lacigale.com, vous pouvez 
aussi réagir sur le site. 
Nous souhaitons à tous un bel automne, et à bientôt ! 

         La présidente

Merci à nos 
 partenaires !
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Vie du quartier

10h : Accueil  des présents ; émargement. 
La présidente donne la liste des membres du 
conseil d’administration… 
Bedou Jean-Pierre, Gallet Yvelise, Harmand 
Michel, Marty Annie, Marty Jean-Pierre, Oheix 
Françoise, Raoux Jacques ,Sacquépée 
Pierre, Viremouneix Bernard. 
 
Des personnes qui nous avaient rejoints lors 
de la précédente AG n’étant plus venues à 
nos réunions  et étant absentes  aujourd’hui,  
sont considérées comme  démissionnaires ;  
les autres membres sont  réélus à l’unanimité.  
Si des personnes sont intéressées par la par-
ticipation à l’administration du comité, elles 
peuvent le signaler sur la feuille d’émarge-
ment et  elles seront invitées à participer à nos 
prochaines réunions. 
n Présentation du bilan financier : Pierre Sac-
quépée présente les résultats  comptables de 
l’année écoulée ; le solde est légèrement 
positif, les frais d’imprimerie ont baissé grâce 
à un changement de prestataire. 
La gestion du trésorier est approuvée à l’una-
nimité 
 
Présentation du rapport d’activité pour 
l’exercice de juin  2023 à  juin 2024 : 
 
n Réunions mensuelles du CA : elles se tien-
nent actuellement le lundi à 18h30 pour 
laisser la salle aux ALAE  jusqu’à 18h30. 
Nous nous réunissons les 1ers et 3emes lundi 
du mois. 
Ce dernier trimestre les réunions ont eu lieu 
chez la présidente qui avait des problèmes de 
mobilité ! 
n Parutions semestrielles du journal en octo-
bre et avril , le changement d’imprimeur nous 
a permis d’économiser sur cette dépense ; 
nous espérons toujours plus de contribution 
des adhérents qui ont des idées à publier ! 
n Participation aux activités de l’association 
« eau secours 30 », outre les problèmes évo-
qués pour la mise en conformité auprès du 
SPANC,  le prix de l’eau est aussi discuté. 
n Relance de notre participation à l’union des 
comités de quartier, ce sont les problèmes 
d’urbanisation qui touchent tous les quartiers 
de Nîmes qui nous ont fédéré sur un projet de 
charte d’urbanisme à faire valoir lors de ré-
forme du PLU 
n Adhésion à l’association galaxie –vega que 
nous remercions pour son aide au moment du 
loto et son ouverture sur les habitants du 
quartier par les associations qu’elle héberge 
et par la mini bibliothèque qui est son nou-
veau projet. 
n Adhésion à l’association des auberges de 
jeunesse. 
n Rencontre du comité voisin de l’ermitage et 

leur nouveau président Pascal Vinette, il ap-
parait que nous avons une proximité qui doit 
bénéficier à tous par une coopération entre 
les 2 comités. 
n La Sécurité étant un problème récurrent 
pour de nombreux quartiers de Nîmes, nos 
référents ont participé  en novembre à une 
réunion avec les représentants des polices 
nationale et municipale nous ont laissé leur 
coordonnées pour se tenir à notre disposition 
en cas de problème ! Jusqu’à présent on ne 
nous a rien signalé de particulier, mais sachez 
que nous serons écoutés ! 
n Le club informatique a fonctionné le mer-
credi après midi avec succès grâce à la com-
pétence de Laurent Violette, présent à notre 
assemblée. 
n l’atelier sénior « jeux de société » ; le plan-
ning proposé pour cette année ne leur a pas 
permis d’occuper la salle de la cigale, le 
groupe s’est réuni chez la responsable, 
Josette Harmand. 
Le rapport d’activités est voté à l’unanimité 
 
Evénements et animations au cours de 
l’année : 
n Vœux du comité et galette des rois le 6 jan-
vier  avec la présence de Julien Plantier qui a 
pu répondre à quelques questions des habi-
tants. 
 
n Loto  au foyer GALAXIE le samedi 3 février 
bonne ambiance  mais participation un peu en 
baisse par rapport à l’année précédente. 
 
n Journée de l’olivier, le samedi16 mars. L’as-
sociation Promolive a animé la matinée, par 
un exposé vidéo  dans la salle de Galaxie et 
des démonstrations de taille sur des oliviers  
du quartier. Un apéritif et un repas convivial 
ont prolongé notre rencontre avec Promolive 
à l’Auberge de la Jeunesse. 
Après le repas nous avions conviés des am-
bassadeurs du tri envoyés par Nimes-Métro-
pole pour expliquer les nouvelles mesures 
pour le ramassage des déchets verts, 
l’échange a été très intéressant.. 
 
n Sortie prévue en mai a du être annulée :  en 
raison du petit nombre de personnes inscrites 
et des difficultés de la présidente en fauteuil 
roulant ! 
 
n Le vide grenier de Galaxie ou quelques per-
sonnes du quartier étaient inscrites a été  re-
porté du 5 mai au 9 juin. 
 
La séance se termine à 11h30  suivie 
d’échanges autour d’un apéritif offert aux per-
sonnes présentes.

Notre présence à ces conseils avec 
nos comités de quartiers voisins 
nous permet de demander les amé-

nagements souhaitables ou nécessaires 
pour améliorer la vie du quartier ; les prob-
lèmes de voirie, de circulation et de sécu-
rité y sont régulièrement évoqués et 
souvent communs dans ces quartiers 
proches, la mairie attribue une somme an-
nuelle de 100000€ pour satisfaire nos de-
mandes ; certains aménagements couteux 
sont réalisés avec la participation finan-
cière du service concerné. 
 
Dans tous les cas cette instance participa-
tive nous permet de donner notre avis et 
d’avancer dans nos demandes. Le conseil 
se réunissant tous les 2 mois , nous cen-
tralisons les demandes reçues des habi-
tants lors de nos conseils d’administration 
à la Cigale et les transmettons au prési-
dent du conseil de quartier Xavier Douais. 
Il faut parfois beaucoup de persévérance 
pour obtenir des résultats, notre force c’est 
le nombre de nos adhérents et leur moti-
vation ! 

Les conseils de quartier 
Garrigues-Ouest

Redynamisée par une nouvelle équipe 
présidée par Michel Aubert président 
du quartier Montaury, l’union s’est 

élargie sur un plus grand nombre de 
quartiers et prend en charge les problèmes 
d’urbanisme, concernant plusieurs 
quartiers, et compte contribuer aux consul-
tations sur les projets nimois : modification 
du PLU,  aménagements routiers, et toutes 
enquêtes publiques qui nécessitent des 
compétences précises. Son rôle de mise à 
disposition de ces compétences peut don-
ner plus de poids à nos demandes.

L’Union des Comités de 
Quartier de Nimes-Métropole

Nous vous rappelons que même si une per-
sonne se présente chez vous en uni-
forme, il faut lui demander sa carte 

professionnelle ou un justificatif d’intervention 
avant de le laisser pénétrer dans votre propriété. 
 
TOUTE VISITE INATTENDUE  
EST SUSPECTE. 
Soyez vigilants lorsque des employés du gaz, 
de l’électricité, des eaux, de la poste, des opéra-
teurs pour des lignes internet ou téléphone, des 
employés supposés envoyés par la commune, 
des policiers ou gendarmes se présentent chez 
vous. 
En cas de doute n’hésitez pas à faire le 17 et à 
informer les référents sécurité Bedou JP et moi 
même dont les coordonnées figurent sur le jour-
nal du quartier ou sur les panneaux d’affichage 
afin que nous puissions informer via le site un 
maximum de personnes. 
Pour plus de sécurité tenez vos portails fermés 
même en votre présence.            J P Marty 

Sécurité Compte rendu de l’assemblée générale du 8 juin 2024
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Visite de quartier ce 27 septembre

A la demande du comité auprès des mem-
bres du conseil de quartier Garrigues-ouest. 
Afin de montrer aux élus présents : Xavier 
Douais et Sophie Roule et aux responsables 
des services techniques municipaux con-
cernés, les points problématiques que des 
habitants du quartier ont relevés : 
 
- au service « voirie » nous avons posé le 
problème du revêtement défectueux  sur 
plusieurs impasses et notamment chemin du 
petit mas . 
- pour la circulation nous avons signalé des 
problèmes de marquage à revoir intersection 
Cigale- Petit mas. 
Il sera envisagé de mettre une limitation à 
30km/h sur les chemins  du quartier.de plus 
nous avons demandé une signalisation pour 
que les véhicules de plus de 3,5T soient in-
formés  avant de s’engager, de l’étroitesse 
des chemins à plusieurs niveaux .

- le ralentisseur sur le chemin de La Cigale 
entre l’impasse des 3 cyprès et le ch des 
tours de Seguin, n’ayant plus de raison d’être  
avec la signalisation actuelle, sera  sup-
primé. 
- La demande concernant les murs  éboulés, 
gênant la circulation sera étudiée avec les 
propriétaires en cause. 
- Le service espaces verts assurera l’entre-
tien du bac végétalisé à l’angle du chemin 
des tours de Seguin et repèrera les végétaux 
poussant sur le bord de la voirie afin de  
tailler tout ce qui peut gêner la circulation des 
piétons et 2 roues 
- le panneau d’affichage de l’angle impasse 
de la Fourmi a été installé cet été avec une 
clé qui ne fonctionne pas, l’entreprise sera  
appelée à intervenir. 
 
Monsieur Douais s’engage à faire son pos-
sible pour que tous  ces points  soient solu-
tionnés ! 

À PARTIR DU 30 SEPTEMBRE 2024 
 NOUVEAU SERVICE GRATUIT 

Broyage  de végétaux  à domicile Réservé  aux 
70 ans et plus et aux personnes en situation de 
handicap 
Prendre rendez-vous monservicedechets.com 
ou  0800 420 420. 
Est-ce que tous mes végétaux seront acceptés ? 
• feuilles non-acceptées car trop fines 
• branches : diamètre max : 13 cm 
• volume compris en 1 et 4 m3 
• l'absence de ferrailles ou autres objets dans les 
végétaux doit être garantie 
• prévoir un accès pour le stationnement du 
camion et du broyeur (2x4 mètres) 
 
Une question ? 
Contactez-nous !  
Site Internet et appli : 
 monservicedechets.com 
 Direction de la collecte 
et du traitement des 
déchets ménagers 
(DCTDM) de Nîmes 
Métropole : 
dctdm@nimes-metro-
pole.fr 
0800 420 420 

Enlèvement des déchets verts 

L’association  « eausecours30 » à laquelle le 
comité de quartier adhère est là pour nous aider 
et nous informer sur les questions d’eau et d’as-
sainissement individuel ; pour ne savoir plus, 
vous pouvez consulter leur publication sur leur 
site: http://www.eausecours30.fr 

Les assainissements individuels sur l’ag-
glomération : 
 Le rapport annuel 2023 sur le prix et la qualité 
du service fait état du bilan suivant :  L’as-
sainissement non collectif concerne 30 237 habi-
tants sur l’agglomération. Le nombre 
d’installations est de 11 199 ; il s’accroît de 1,2 
% par rapport à 2022. Les projets neufs et les 
réhabilitations  ayant sollicité le SPANC sont en 
nette diminution de 27 %. Sur ce total :   2 989 
sont conformes  6 046 sont en état d’usage  
2 164 sont non conformes Le nombre d’installa-
tions classées conformes est en bonne progres-
sion :  + 28,2 %, mais dans le même temps le 
nombre de dispositifs jugés non conformes s’ac-
croît de 23,2 %. Le SPANC a réceptionné 81 in-
stallations neuves et 133 installations 
réhabilitées en 2023. La réalisation des contrôles 
a conduit à mettre dans la catégorie « non con-
formes » des installations auparavant jugées en 
état d’usage, ainsi que des installations qui 
n’avaient pas encore été contrôlées à cause d’un 
refus des propriétaires.   
 

Eau secours 30
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Vie pratique
Françoise Oheix , présidente 
   Tel : 06 80 61 39 52 
   Mail : binderoheix@wanadoo.fr 
Michel Harmand, vice président 
   Tel : 04 66 23 16 74 
   Mail : harmand.michel@wanadoo.fr. 
Pierre Sacquépée, trésorier 
   Tel : 04 66 23 43 66 
   Mail : psacquepee@hotmail.fr 
Bernard Viremouneix, trésorier adjoint 
   Tel : 06 07 38 47 42 
   Mail : bernard.viremouneix@orange.fr 
Yvelise Gallet, secrétaire-adjointe  
   Tel : 06 70 38 63 90 
Jean-Pierre Bedou, référent sécurité 
   Tel : 06 15 39 34 02. 
Jean-Pierre Marty, référent sécurité 
   Tel : 06 95 18 50 54 

LES MEMBRES DU BUREAU : 

Nimes Agglomération : 
Collecte des encombrants sur rendez-
vous, numéro vert : 0800 420 420 
Un site a été créé pour toute demande : 

www.monservicedechets.com 
et un point info local  : 8 rue Régale 
 
Eau Nimes-métropole : 09 69 36 61 02 
Spanc : 04 66 02 55 95 
 
Transports Tango : 09 70 81 86 38  
Achat de tickets en ligne :  
www tangobus.fr ;  
véloTango : 04 66 39 59 43 
 
Environnement & 
Espaces verts : 04 66 70 80 71

Les contacts à retenir

www.comite-quartier-lacigale.com

Pour tout fonctionnement défectueux sur 
la voirie : chaussée, signalisation, 
éclairage public, mobilier urbain, grilles, 
avaloirs et regards pour les eaux, cables 
sectionnés… N’hésitez pas à les contac-
ter, ils interviennent ! 
Laisser un mail en se connectant sur le site 
municipal et le service voirie, « demande 
d’intervention sur l’espace public » lien : 
  www.nimes.fr/index.php?id=3848 
si vous n’êtes pas connecté contactez 
nous au comité.

Pensez à  
l’application  

«Ville de Nîmes»

Problème de voirie…

Pour toute info sur la ville

Ce journal a été réalisé par le

Laurent VIOLETTE 
infographiste à Nîmes • spécialiste Mac 

Mises en page, publicité • Formation informatique à domicile 
& 06 23 96 50 00 

www.studiolenni.fr

studiolenni

Le Comité

COURS DE GYM ET DE STRETCHING 

par une animatrice diplômée FFEPGV 
Salle municipale de la Cigale

Mardi : 14h- 15h (gym) 
Mercredi : 18h- 19h (gym) 
Vendredi : 14h- 15h (gym) 
Vendredi : 15h- 16h (stretch.) 
Vendredi : 18h30- 19h30 (gym)

Tel.  
06 78 93 88 81

Salle de la Cigale
n  La Gymnastique continue, avec une bonne affluence

Adhésions au comité de quartier : 
Les adhésions 2024 tardent un peu à affluer et nos caisses sont maigres !  

Si vous n’êtes pas à jour, pensez-y vite ! 
Un chèque de 10€ par famille, à l’ordre du Comité de Quartier de la Cigale, 

déposé chez Pierre Sacquépée au 826 chemin de la Cigale ! 
Merci pour le quartier  

n  Les cours d’informatique 
    ont lieu désormais le mercredi de 16h à 18h,  
    dans les mêmes conditions 
    Infos au 06 23 96 50 00

Devant les nouveaux venus équipés de 
matériel à la Pomme, Laurent propose un 

 Atelier numérique spécial Mac 
 mercredi 16 octobre 2024 

horaires et lieu habituels.

n  « Loisirs en Garrigue »  
a lieu maintenant le mercredi matin, de 10h à 13h

Transport : Dès maintenant, les person-
nes de plus de 70 ans peuvent gratuite-
ment demander leur carte de bus Tango : 
- par téléphone au 0800 420 420,  
- ou à retirer à la boutique Tango  
   au 13 rue Régale,  
- ou sur internet à : www.tangobus.fr

COIFFURE

COIFFURE MIXTE 
Horaire NON-STOP avec et sans RDV 

du mardi au samedi de 8h30 à 18h 

04.66.67.85.67 
59 B route d’Alès - 30900 NÎMES

n  Foyer Galaxie : Le foyer vous accueille toujours au Bobar. 
Il accueille toujours les cours de Yoga, les cours de Pilate, et les séances de Shiatsu 
 
n  Auberge de Jeunesse : Après une bonne saison, l’Auberge se prépare à la fer-
meture annuelle, jusqu’au mois de mars 2025.

Selon le succès de la séance, l’Atelier Mac pourrait 
devenir mensuel.


